

おおわし

新潟市立大鷲小学校 住所 新潟市南区東笠巻1202
電話 025-362-5431 ファックス 025-362-5554
E-mail e607owashi01@city-niigata.ed.jp
ホームページ <http://www.owashi.niigata-city.ed.jp/>

「学ぶ」

校長 柴澤明子

後期の始まりは、雨でした。子どもたちは濡れながら、登校してきました。

「あ～、学校に来るのたいへんだったあ～。」

「そうねえ。濡れちゃったね。よく来た、よく来た。」

タオルでランドセルを拭いてやりながら、子どもたちを迎えた最初の日。



始業式で、子どもたちにこんな話をしました。

みんなはどうして学校に来るのだろう…みんなと一緒に遊べるから。係や委員会の仕事をやり遂げる体験ができるから。では、授業はどうですか。今ならば、Zoomでも授業ができないわけではありません。

でもね、この前、1年生の授業を見に行って、気が付いたのです。1年生は朝顔のリース作りをしていました。いろいろな材料が準備されていて、校長先生はワクワクしました。まずは赤いリボンを巻き付けようかな、そう考えていたら水色のリボンを巻き始めたお友達がありました。あ、水色もいいな。ん? ピンク色もいいな。

校長先生は1年生が作る様子を見ているうちに、いろいろなアイデアがわいてきました。皆さんも、友達の作品を見て、「あ、いいなあ。自分もやってみよう。」と思ったことはありませんか。

校長先生は、こう思います。

みんなは学校に来て、同じ教室で同じ体験をします。同じ場所で同じ体験をするのに、私たちは違う人間だから、一人一人違う意見をもち、違う考え方します。自分一人では、一つの考え方しかできませんが、何人も集まるとたくさんの意見や考え方が出てきて、私たちはそれを学校という場で知ることができます。

友達の考え方をたくさん知ることで、あなたたちは「考えるという世界」を拡げることができます。あなたたちが学校に来るのは、同じ場所で同じ体験をしながら、直接、意見を交換し、様々な考え方があることを「学ぶ」ために来ているのです。



最後に学校の「学」という字の成り立ちを話しました。上の部分は、人と人が意見を交換しているところ。囲いは建物の屋根。そこに子どもがいる。これが、「学」という字のもとであると。

人と人とのかかわりの中で、実感を伴った学びこそが、子どもたちにとって大切なだと思っています。後期も元気に学校に来て、たくさん遊び、たくさん学び、笑顔と一生懸命がいっぱいの大鷲小学校にしていきましょう。

【10月の生活のめあて】

～自分や友だちのがんばりを見つけよう！～

9月に「全校あいさつプロジェクト～大きなあいさつの花を咲かせよう～」を行いました。「おはよう」と10人以上に「こんにちは」を5人以上にしたら、花びら1枚に名前を入れて、全校のあいさつの花に貼る形で行いました。

初めはとても小さい花でしたが、最後には台紙からはみ出るくらい大きな花になりました。朝のあいさつだけでなく、昼の「こんにちは」のあいさつが活発になり、1日中さわやかな声が校内に響き渡りました。これからも地域や家庭とともにさわやかな「あいさつ習慣」を続けていきたいと思います。

10月の「生活のめあて」は「自分や友だちのがんばりを見つけよう」です。友だちがしてくれた親切や自分が気付いた「思いやりのある行動」などを取り上げて意識化していく期間です。特に「自分の『いいところ』をたくさん見付けてほしい。」と生活指導主任の佐藤美由希先生が話をしました。自己肯定感や自己有用感を育てるためにも、ご家庭でもお子さんによさについて話し合ってみてください



10月の行事予定

- | | |
|--------|--|
| 16日(月) | B週 |
| 18日(水) | 児童朝会 |
| 19日(木) | クラブ |
| 20日(金) | 6学年PTA学年行事 |
| 23日(月) | 宮のぼり練 |
| 26日(木) | 委員会 |
| 27日(金) | 文化祭前日準備(5・6年6限準備)
家庭学習強調週間 元気チェック週間 |
| 28日(土) | 文化祭 学校適正配置説明会 14:00～(保護者対象) 体育館にて |
| 30日(月) | 文化祭代休 |
| 31日(火) | 3年校外学習(みなとぴあ) |

11月の行事予定

- | | |
|--------|---------------------------------------|
| 1日(水) | 全校朝会 市小研 4限授業給食清掃下校(下校13:30ころ) |
| 6日(月) | 3年校外学習(消防署) |
| 9日(木) | 委員会 4年校外学習(信濃川浄水場) |
| 10日(木) | 就学時健康診断(1～3年6年下校12:45ころ)※4・5年下校15:00頃 |
| 13日(月) | B週 宮のぼり練 |
| 14日(火) | 子ども体験型安全教室1年 巡回歯科指導4年 |
| 15日(水) | 児童朝会 読書週間(29日まで) |
| 17日(金) | 白根北中学校区小中合同コミュニティスクール学校運営協議会 |
| 20日(月) | 5年校外学習(ダイニチ) |
| 24日(金) | スクールカウンセラー来校 |
| 27日(月) | 宮のぼり練 |
| 29日(水) | 学習参観 3学年PTA学年行事 |
| 30日(木) | 委員会 |



【6年修学旅行！〔福島・会津若松〕】

今年度の6年生の修学旅行は9月12日（火）・13日（水）の2日間に行いました。今年度は4年ぶりに班別活動を行いました。4名ずつ3班に分かれて自分たちで事前に計画した活動を半日間行いました。路線バスに乗ったり自分たちで拝観料を払ったりと、ふだんしたことのない経験をたくさんしました。バスに乗り遅れたり見学しようとしていた場所に時間がなくていけなかつたりと、計画通りにはいかないものもありましたが、それもまた忘れられない思い出となることでしょう。

他にも赤べこの絵付け体験や桧原湖でのモーターボート体験、野口英世記念館見学等々多くの活動を行いました。初めは雨にも少し降られましたが、その後晴天になり、すべての活動を滞りなく終えることができた修学旅行でした。

【全校なかよし遠足 楽しく協力・全員完歩！】

9月29日晴天の下、毎年恒例の「なかよし遠足」に行ってきました。前期に毎日一緒に掃除をしていた縦割り班ごとに、1年生から6年生まで班のみんなで西区の『みどりと森の運動公園』まで歩きました。

子どもたちは、各班のめあてにそって、声を掛けながら歩きました。8時50分に大鷲小学校を出発して白根北中学校・西照寺で休憩をとり、11時20分頃に『みどりと森の運動公園』につきました。約6キロの道のりを各班ごとに励まし合い、無事に全員公園まで着くことができました。



待ちに待ったお弁当を食べて、縦割り班ごとで楽しく遊びました。鬼ごっこをしたり、ドッジボールをしたり、各班のみんなで楽しそうに約1時間遊びました。低学年の子どもたちを優しく見守ってくれる高学年・中学年の子どもたち。お兄さんお姉さんの言うことをしっかりと聞いている低学年の子どもたち、どの子にも笑顔がありました。最後は自由遊び！公園内の遊具を使って体を動かして遊ぶ姿が見られました。

大鷲小学校に帰ってきてから子どもたちは体育館に集まり、各班ごとに「なかよし遠足」の振り返りをしました。「上学年は下学年の手本に、中学年は高学年に協力して、下学年は上学年のいうことをよく聞いて活動ができたか」について話し合いました。

遠足当日、班長や副班長の6年生は、グループ全体をまとめながら活動に取り組んでいました。下の学年の子がグループから離れてしまったときに、「〇〇さん、がんばってー！」と優しく声を掛けたり、歩くペースを1年生に合わせたりする姿がたくさん見られました。また、高学年の行動を見て、低学年や中学年の子も頑張って活動していました。班長の指示をよく聞き、楽しく活動する子が大勢いました。

前期のなかよし班での活動も終わり、10月12日からは後期の縦割り班が開始しました。

【秋晴れの中、頑張ったマラソン記録会！】



10月11日（水）が雨天のため、順延していたマラソン記録会を13日（金）に秋晴れの中、行いました。低学年は約1km、中学年は約1.5km、高学年は約2kmです。どの子もスタートとともに懸命に走る姿がありました。走り終わった後の笑顔は、どの子もとても素敵でした。また、今年多くの保護者の方が応援に来てくださいました。大鷲保育園のかわいい子どもたちも声援を送ってくれました。